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QUADRATIN 
LA OPCIÓN  
JORGE VÍLCHEZ 
 
 Tres acciones aplicadas en las últimas semanas por el gobierno bedollista hacen concluir 
que no habrá marcha atrás en el combate a los vicios, taras y corruptelas que por mucho 
tiempo imperaban en la Secretaría de Educación en el Estado   La adscripción de plazas 
a los nuevos docentes mediante la Unidad del Sistema para la Carrera de las Maestras y 
Maestros (USICAIM), la tarjetización de la nómina de los trabajadores del magisterio y el 
fin de la intervención de las expresiones sindicales en los cambios de docentes de los 
centros de trabajo, porque ésos deben hacerse con apego a la normatividad vigente, 
denotan que hay la firme decisión de la autoridad educativa por poner un alto al caos 
administrativo y financiero en ese sector gubernamental michoacano.   Súmese a ello, que 
este año, y por primera vez, se realizó el proceso de ingreso a las Escuelas Normales del 
estado con el auxilio del CENEVAL, institución que se caracteriza por su veracidad, 
transparencia y neutralidad en la aplicación de sus exámenes. Y pese a las resistencias 
de algunos dirigentes estudiantiles y magisteriales, ese examen se realizó. Con ello 
también se combatió la corrupción que se registraba en ese sector educativo.   Ya lo 
había declarado el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla cuando, al hacer un llamado a las 
expresiones sindicales del sector educativo a respetar los procesos de asignación de 
plazas a docentes, dijo que “no habrá marcha atrás en el trabajo transparente y de 
responsabilidad social que el Gobierno de Michoacán realiza para eliminar la corrupción 
del sistema educativo”.   Para el mandatario estatal, se trabaja en la regularización y 
saneamiento de los procesos de asignación de plazas, y tras ello, sentenció “no 
cederemos ante amenazas ni chantajes de quienes, por mucho tiempo, tuvieron 
secuestrada la educación en Michoacán”.   Claro está que se refería a las corrientes 
magisteriales, en particular las aglutinadas en torno a la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación (CNTE), las que hacían y deshacían en el sector educativo 
michoacano y de las que también se sospecha de las jugosas ganancias económicas que 
obtenían.   Hoy, también quieren que se les pague a miles de trabajadores ‘eventuales’ 
que ni siquiera pueden comprobar dónde y qué hacían.    Y llama la atención que en 
finanzas de la propia Secretaría de Educación en el Estado hay alrededor de 144 cheques 
con nombres, y ya autorizados, y que no han sido recogidos por sus titulares.  Pero tales 
logros y avances en el saneamiento de las finanzas y en la transparencia de los procesos 
administrativos de la Secretaría de Educación en el Estado tienen autores principales: 
Yarabí Avila González y David Alfaro Garcés, quienes han puesto todo de sí para para 
cumplir con la tarea que se les ha encomendado.  Sin duda, se les acabó la fiesta, las 
prebendas y privilegios a las expresiones sindicales en Michoacán.    El sector educativo 
entró a una etapa que no permite complacencias y corruptelas.  Al tiempo.  Prácticamente 
es un hecho la federalización de la nómina educativa.  El gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla y la secretaria de Educación Pública, Leticia Ramírez Amaya, coincidieron en 
impulsar, en el proyecto de Presupuesto de Egresos Federal 2023, la federalización de la 
nómina magisterial de Michoacán.  
 
 



 
 
Acompañado por la secretaria de Educación del estado, Yarabí Ávila González, el 
gobernador presentó a la nueva titular de la SEP, un informe del proceso de 
federalización para alrededor de 28 mil trabajadores con clave estatal.  Lo anterior con la 
intensión de que ésta última quede establecida con recursos etiquetados para que no se 
incluya en el programa U080, correspondiente a apoyos financieros para solventar gastos 
de operación y prestación de servicios educativos. El gobernador compartió que con ello, 
se abatiría el déficit presupuestal por más de 3 mil millones de pesos que anualmente se 
generan en la Secretaría de Educación del Estado (SEE) por concepto de pago de 
nómina magisterial.  Rinde informe de labores fracción parlamentaria del PRD   En 
Michoacán como en México, la sociedad demanda una opción diferente, que realmente 
atienda sus demandas y necesidades más sentidas, por lo que es momento de 
reconciliarnos y responder a la exigencia ciudadana, afirmó el diputado Víctor Manríquez 
González, coordinador del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática 
en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. Al rendir su Primer Informe de Labores 
Legislativas, junto con las diputadas integrantes del Grupo Parlamentario del PRD, 
Guadalupe Díaz Chagolla y Mónica Valdez Pulido, el legislador subrayó que la marca que 
hoy gobierna México y parte de los estados, en la que los ciudadanos confiaron, ha 
demostrado que su discurso dista mucho de la realidad en la que nos encontramos. En el 
informe del Grupo Parlamentario del PRD asistieron el líder nacional perredista Jesús 
Zambrano Grijalva; el coordinador de la fracción parlamentaria del PRD en la Cámara de 
Diputados federal, Luis Angel Espinosa Cházaro; el ex gobernador michoacano Silvano 
Aureoles Conejo; el coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Fidel Calderón 
Torreblanca, y el de la fracción local priista Jesús Hernández, así como la presidenta de la 
Mesa Directiva, Adriana Hernández Iñiguez. Igual, asistieron el fiscal del estado, Adrián 
López Solís; los presidentes del TEEM y IEM, Salvador Pérez e Ignacio Hurtado, 
respectivamente, así como el auditor superior  Miguel Angel Abellaneda Aguirre.   
 Dialogan la coordinadora legislativa panista Lariza Pérez y el gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla   La coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional 
en el Congreso Local, Lariza Pérez se reunió con el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla 
con la finalidad de establecer objetivos de trabajo conjuntos.  La Coordinadora de la 
Fracción Parlamentaria también señaló que el trabajo coordinado entre el ejecutivo estatal 
y la fracción del PAN en el legislativo, aporta en la resolución de los problemas de mayor 
urgencia en los michoacanos. “El gobernador está convencido de que el trabajo en 
conjunto con los diputados, es importante para generar responsablemente los cambios y 
condiciones de bienestar, urgentes en Michoacán, destacándose la importancia de dar 
seguimiento, así como de anteponer los objetivos del bienestar ciudadano a cualquier 
interés político”.  Aún con problemas internos la LXXV Legislatura del Congreso del 
Estado.   La próxima semana inicia el segundo periodo de sesiones de la LXXV 
Legislatura del Congreso del Estado. Por el momento, hay una amplia discusión de quién 
debería estar en la Mesa Directiva del Congreso, cargo que busca el aún coordinador 
parlamentario de Morena, Fidel Calderón Torreblanca, situación ésta que provocó la 
renuncia a esta fracción de cuatro legisladores, hoy nada más son dos -Roberto Reyes y 
Eréndira Isauro-; tal posición también la estaría buscando el legislador Juan Carlos 
Barragán Vélez . A ese hecho se suma el que, desde el próximo periodo ordinario de 
sesiones, el PVEM dejará de tener grupo parlamentario, toda vez que la diputada 
Margarita López Pérez decidió renunciar a seguir acompañando al legislador Ernesto 
Núñez Aguilar y se declaró independiente.  
 
 



 
 
 
Por otro lado, se supone que Jesús Hernández Peña seguirá al frente de la coordinación 
priista, cargo para el que ya se mencionaba a la legisladora Adriana Hernández Iñiguez, 
pero las advertencias de sus compañeros Marco Polo Aguirre Chávez y Daniela de los 
Santos Torres en el sentido de que de ser así tal decisión, ellos dejarían al grupo 
parlamentario priista, con lo que éste ya no estaría en posibilidades de presidir en el futuro 
la Junta de Coordinación Política del Congreso.   
https://www.quadratin.com.mx/opinion/la-opcion-99/ 
 
 
INDICADOR POLÍTICO 
 CARLOS RAMÍREZ 
 Reformar estrategia de seguridad ante poder cuasi militar del crimen. 
Por enésima ocasión la estructura sistémica del país –Estado y fuerzas sociales– están 
aplicando la estrategia quilt para encarar la presencia y fortalecimiento inusitado de 
un poder criminal que ha sido reconocido de manera oficial como cuasimilitar: abordar la 
crisis de la estructura de seguridad por pedazos y luego tratar de entretejerlos en una 
cobija de parches. El escenario de seguridad está muy claro: de un parte, 
el Estado fortalece su aparato de seguridad a partir del enfoque militar de que se está en 
una fase de guerra contra un crimen organizado que está capturando y ocupando 
espacios territoriales e institucionales de soberanía del propio Estado; de otro parte, 
el activismo social enarbola una lucha conceptual contra la seguridad, sin preocuparse 
que esté acotando márgenes de movilidad a las autoridades en beneficio de la expansión 
delictiva; y las instancias intermedias de representación –poderes legislativo y judicial y 
partidos– carecen de autonomía relativa para representar-interpretar a la sociedad y poco 
a poco van cayendo bajo el poder férreo de la estructura autoritaria presidencialista. Los 
gobiernos sexenales no han sabido ser Estado; es decir, han carecido de fundamentación 
jurídica, política y sistémica para definir líneas de acción que vaya más allá del grupo 
circunstancial en el poder y cada nuevo relevo en las instituciones políticas de decisión 
llegan a inventar el hilo negro o el agua tibia. El punto central que debe definir cualquier 
debate en temas de seguridad está a la vista de todos: desde la crisis de 1985 con el caso 
Camarena y la disrupción del primer cártel autónomo del narcotráfico, la estructura pública 
se ha ido hundiendo en el desprestigio, la corrupción, la incompetencia y la ineficacia, en 
tanto que el crimen organizado –aún sin articulación orgánica entre las diferentes bandas– 
ha llegado al punto que reveló la iniciativa de reforma de la Guardia Nacional presentada 
el 31 de agosto por el Poder Ejecutivo federal: un poder cuasimilitar, es decir, una 
estructura que le disputa el monopolio de la violencia al Estado en función de intereses de 
los líderes criminales, mientras las autoridades son incapaces de representar los intereses 
de la sociedad. El gobierno lopezobradorista ha aportado elementos analíticos parciales y 
desagregados de que el fondo del problema radica en la incapacidad del Estado para 
construir una estrategia institucional que no solo combata en las calles al tráfico de drogas 
y a la violencia delictiva, sino que defina un marco jurídico integral que deje de estar 
operando sobre parches entretejidos de diferentes tipos de telas y de colores. Durante la 
discusión en el Congreso de las propuestas de reforma a la Guardia Nacional y ahora 
Secretaría de la Defensa nacional nadie le dio importancia al argumento de que todo lo 
que se está haciendo para reorganizar o reordenar el desorden en la estrategia de 
 
 
 

https://www.quadratin.com.mx/opinion/la-opcion-99/


 
 seguridad tiene que ver con la caracterización estricta del adversario: no se trata de 
delincuentes de poca monta, sino de organizaciones criminales ya con estructuras 
transnacionales que tienen capacidad de fuerza armada irregular para confrontar, 
combatir y disputarle espacios territoriales a las fuerzas institucionales de seguridad, al 
grado de que los cárteles pueden ponerse al tú por tú con policías municipales, estatales 
y federales y que la Guardia Nacional que tiene capacidad de fuego todavía superior a la 
delincuencia se encuentra en fase de no-operación para no crear las condiciones de 
batallas a balazos en las calles. La última línea de defensa de un Estado en la defensa de 
su soberanía externa y sobre todo de su soberanía interna como parte de la doctrina 
constitucional de seguridad interior se encuentra en las Fuerzas Armadas regulares. La 
intervención del Ejército y la Marina en actividades de apoyo a la Seguridad Pública 
basados en la doctrina constitucional de la seguridad interior ha sido el último dique de 
contención a la expansión del crimen organizado, sin que se hayan puesto en riesgo las 
instituciones políticas civiles ni se le haya cambiado de noción política-civil al régimen de 
Gobierno. El eje dinamizador del debate sobre seguridad no se localiza en los derechos 
humanos ni en los tratados internacionales, sino en la existencia reconocida de manera 
oficial por el Estado de que el crimen organizado representa un poder cuasimilitar y que el 
objetivo final de los cárteles y bandas delictivas se encuentra en tomar el control del 
Estado, de sus instituciones y del territorio para imponer la hegemonía criminal. Lo 
demás… es lo de menos. -0- 
https://www.quadratin.com.mx/opinion/indicador-politico-143/ 
 
 
POSDATA NEWS 
ENFOQUE ELECTORAL 
DAVID ALEJANDRO DELGADO ARROYO 
 
PROFESIONALISMO 
 
Cuando el 6 de abril de 1990 aparece en el artículo 41 Constitucional, por vez primera, la 
referencia de un organismo público encargado de organizar las elecciones, se le 
caracteriza como autoridad en la materia, profesional en su desempeño y autónomo en 
sus decisiones. 
Además, se le establecen principios rectores en el ejercicio de su función estatal que 
fueron la Certeza, la Legalidad, la Imparcialidad, la Objetividad y el Profesionalismo. 

De manera que también en la Constitución aparece en aquel 1990 la forma de concretar 
lo anterior, al establecer que “Los órganos ejecutivos y técnicos dispondrán de personal 
calificado necesario para prestar el servicio electoral profesional”. 

En la reforma al 41 Constitucional del 19 de abril de 1994, se sustituye el principio rector 
del Profesionalismo por el de Independencia, pero el resto de las disposiciones sobre el 
Profesionalismo creadas en 1990 se mantienen. 

El éxito del Servicio Profesional Electoral fue reconocido por la Auditoria Superior de la 
Federación el 20 de febrero de 2014, al calificarlo como el segundo mejor del país, solo 
por debajo del Servicio Exterior Mexicano y con solo una diferencia, que fue la existencia 
del Instituto Matías Romero en el primero. 

 

https://www.quadratin.com.mx/opinion/indicador-politico-143/
https://postdata.news/author/david-delgado/


 

Casi a la par, el 10 de febrero de 2014, se publica una nueva reforma al 41 Constitucional, 
mediante la cual el Instituto Federal Electoral se transforma en Instituto Nacional Electoral, 
manteniendo entre sus características, la de ser profesional en su desempeño, por lo que 
se individualiza en un Apartado D de la base V del mismo artículo 41 Constitución, el 
Servicio Profesional Electoral Nacional, siendo extendido también a los organismos 
públicos locales de las entidades federativas, es decir los Institutos Electorales Locales, 
con la rectoría en términos de regulación del Instituto Nacional Electoral. 

La naturaleza de las funciones del INE, hace imperativo que en el periodo entre 
elecciones, se lleve un movimiento de personal del servicio muy importante, que 
comienza con el programa de retiro voluntario, las readscripciones, los certámenes 
internos y llega al Concurso Público; este último que se lleva a cabo en varias 
modalidades en un ritmo generalmente trianual permite abrir una puerta de ingreso al 
servicio profesional electoral nacional. 

Justo el pasado 1 de Septiembre inició la difusión de la Convocatoria Pública del 
Concurso Público 2022-2023 de ingreso para ocupar plazas vacantes en cargos y puestos 
del servicio profesional electoral nacional del sistema del Instituto Nacional Electoral, 
cuyos documentos se encuentran en un micrositio dedicado al tema en la página de 
Internet del INE. 

Son 194 Plazas del Servicio Profesional Electoral Nacional sujetas a concurso a nivel 
nacional, entre las cuales habrá acciones afirmativas para progresivamente y en respeto 
de los derechos laborales de quienes ya formamos parte del servicio, se logre la paridad, 
ya que, de las 2571 plazas del Servicio, 2375 plazas se encuentran ocupadas, de las 
cuales 1501, el 63.2% somos hombres y 874, el 36.8% son mujeres. 

De manera que 71 plazas del Servicio vacantes serán concursadas exclusivamente para 
mujeres; considerando que son cargos y puestos en donde la ocupación de mujeres 
ronda entre el 19% y el 36%, es decir, que son plazas por debajo de la media de 
ocupación de mujeres en el Servicio. 

Por su parte 86 plazas del Servicio vacantes serán concursadas con la directriz de que la 
designación se hará al 66.&&% de mujeres y el 33% a personas aspirantes con las 
calificaciones más altas (hombres y no binarias), debido a que son plazas donde en 
concursos anteriores, la participación de mujeres es menor, además de aquellas donde 
las diferencias porcentuales entre hombre y mujeres son menores. 

Finalmente 37 plazas se concursarán con el criterio de paridad con base en las 
calificaciones más altas, a partir de dos listas, una de mujeres y otra de hombres en 
estricto orden de calificación, por lo que la ocupación será alternada entre las listas en 
orden de prelación, comenzando con la lista de mujeres. 

No he referido plazas específicas de Michoacán, porque quienes participen, tendrán que 
tener disponibilidad para radicar en cualquier parte del país si concursan por plazas de 
órganos desconcentrados, en tanto si concursan por cargos y puestos de oficinas 
centrales, se tiene la certeza que tendrían que radicar en la Ciudad de México. 



 

Del 11 al 18 de septiembre de 2022 se llevará a cabo el registro e inscripción de personas 
aspirantes en línea conforme se indica en el micrositio ya referido, para poder aplicar el 
examen de conocimientos el 29 de octubre, por lo que desde ahora ya están disponibles 
en el Micrositio las guías de estudio. 

Seguirá la evaluación curricular, a partir del 21 de noviembre, para llegar al 17 de 
diciembre a la aplicación de la evaluación sicométrica y llegar a las entrevistas, previstas 
a partir de la tercera semana de enero de 2023, siendo la designación de personas 
ganadoras para la última semana de febrero de 2023. 

Ser parte del Servicio Profesional Electoral Nacional es pertenecer a un cuerpo de 
personal calificado reconocido por el 41 Constitución, que conforme al texto del 127 
Constitucional puede integrarse a las excepciones a los límites máximos de 
remuneraciones; ya que no deberá exceder la mitad de la remuneración establecida para 
el Presidente de la República. 

Ser parte del Servicio Profesional Electoral Nacional es sujetarse a evaluaciones del 
desempeño, así como aprobar el programa de formación y desarrollo que le corresponda, 
es decir, cubrir cursos y aprobarlos; tanto la evaluación como el programa son requisitos 
de permanencia. 

Ser parte del Servicio Profesional Electoral Nacional es pertenecer a un cuerpo de 
funcionarios que erradica cualquier vertiente de improvisación, en un escenario donde la 
tensión de la lucha por el poder, requiere un ancla de estabilidad política para que se 
pueda recrear elección tras elección, la pluralidad que expresa, mediante el sufragio libre 
y secreto, la ciudadanía en México. 

El Profesionalismo es definido por el Código de Ética de la Función Pública Electoral, 
como “Los actos y acciones de las personas servidoras públicas electorales deben 
caracterizarse por su eficiencia, precisión y buena organización, lo que reclama 
preparación académica y profesional continua para incrementar habilidades, 
conocimientos y competencias que permitan realizar con éxito tareas y actividades 
institucionales” 

Por lo anterior, el Estado Mexicano lleva 3 décadas formando un capital humano de gran 
valía por su profesionalismo para el sistema político mexicano. Por ello, es desafortunado 
que en la iniciativa presidencial de reforma electoral se proponga que los órganos 
desconcentrados del también propuesto INEC sean temporales, puesto que ello quebraría 
totalmente la columna vertebral del servicio profesional electoral nacional, porque aún 
cuando la iniciativa propone mantener el servicio profesional electoral nacional, éste se 
vería reducido en un 83%, abriendo un grave espacio a la improvisación en las trincheras 
de la organización de las elecciones; porque no hay profesionalismo sin permanencia. 

https://postdata.news/enfoque-electoral-profesionalismo/ 
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ACUEDUCTO ONLINE 
SAMUEL PONCE 

¿YARABI ÁVILA, LA CORCHOLATA BEDOLLISTA?  

1.- Al interior, sobre todo del círculo rojo, de la Universidad Michoacana de San Nicolás de 
Hidalgo (UMSNH) sigue dando de qué hablar la posibilidad de que la secretaria de 
Educación en Michoacán, Yarabi Ávila González, sea el relevo del actual rector Raúl 
Cárdenas Navarro. 

2.- Y, de acuerdo a una lista preliminar, hay más de una veintena de aspirantes a dirigir en 
el próximo periodo a la propia Universidad Michoacana, aunque en la realidad, los que se 
consideran con un perfil más o menos adecuado no suman más de cinco, entre ellos la ex 
diputada local. 

3.- El ruido está ahí, más allá de que Yarabi Ávila es un importante alfil en el Gobierno de 
Michoacán –casi imprescindible- y más allá de su falta de pericia de carácter político. Está 
ahí, de manera evidente, y en la lucha nicolaita por la rectoría, podríamos decir que ya 
está en cuartos de final. 

Cantera 
Resulta evidente que los informes anuales de los diputados locales carecen de una real 
evaluación de los trabajos legislativos, así como de una autocrítica, y también del interés 
ciudadano, pero su organización representante una fuga del erario público, un derroche… 

Canterita 
Por la falta de seriedad, en todo sentido, Juan Carlos Barragán no tiene la estatura 
política para dirigir la fracción parlamentaria de Morena en el Congreso de Michoacán. 

Goteo 
No pasaría nada si hoy desapareciera la Comisión Estatal de los Derechos Humanos 
(CEDH) de Michoacán… 
https://acueductoonline.com/yarabi-avila-la-corcholata-bedollista-samuel-ponce/ 
 
 

ADÁN GARCÍA 

 

EN ESTADO DE GUERRA  

Julio del 2009: 12 cuerpos amanecen apilados a un costado de la Autopista Siglo XXI, 
semidesnudos, con marcas de tortura y acribillados a balazos. Algunos tenían el tiro de 
gracia. Junto a ellos, los criminales dejaron un mensaje dirigido al gobierno de Felipe 
Calderón, escrito a mano: “vengan por más, los estamos esperando”. 

El desafío era franco. Los cadáveres, 11 hombres y una mujer, eran integrantes del área 
de inteligencia de la Policía Federal – el cuerpo policiaco élite de ese momento en México 
-, que había sido creada para hacer frente al crimen organizado que mostraba ya una 
exacerbada violencia. 
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Ese mismo año del 2009, pero en noviembre, otros siete agentes de la misma corporación 
son “levantados” cuando acababan de llegar a Ciudad Hidalgo para asumir el control de la 
seguridad pública municipal. Uno de ellos sería director y el resto sus escoltas, pero ni 
siquiera los dejaron tomar posesión. A la fecha, han pasado 13 años y nada se sabe de 
ellos. 

Diciembre de 2010: agentes federales y sicarios de La Familia Michoacana se enfrentan a 
balazos en Apatzingán, en uno de los tiroteos más intensos que se recuerden en esa 
localidad que históricamente ha sido centro de operaciones de los cárteles de la droga. El 
saldo fue de 14 muertos. Luego de tres días de balaceras, las fuerzas policiales no 
lograron someter a los criminales. 

Abril de 2013: policías federales escoltaban a un grupo de limoneros que habían acudido 
a Cuatro Caminos, a suplicar el auxilio de funcionarios que habían encabezado un acto 
oficial y, a su regreso, fueron emboscados. La masacre dejó 14 muertos, hombres y 
mujeres que lo único que pedían era que el narco ya no controlara sus periodos de 
cosecha, empaque y comercialización. Tenían asfixiada la economía y, quien se resistía, 
era ejecutado, decapitado y sus negocios incendiados. 

Octubre del 2019: 13 policías estatales son abatidos en una emboscada cuando se 
internaron en el municipio de Aguililla, a bordo de varias patrullas, en lo que se considera 
uno de los ataques más violentos contra las fuerzas estatales en los últimos tiempos. 

Años antes, el poderío criminal y la incapacidad de las corporaciones policiacas ante el 
avance del crimen organizado, ya era patente y doloroso en Michoacán. 

Septiembre de 2005: en Morelia, pistoleros irrumpen en el restaurante Las Trojes y 
ejecutan públicamente a uno de los comensales, así como a dos policías que aguardaban 
afuera. El comensal acribillado era Rogelio Zarazúa, jefe de la Policía en el gobierno de 
Lázaro Cárdenas Batel, hoy jefe de asesores del presidente López Obrador. 

Noviembre de 2006, gatilleros atacan una patrulla cuando agentes ministeriales 
indagaban un homicidio en la comunidad de Dos Aguas, en Aguililla. La unidad recibió 
cientos de disparos. Las imágenes por las ráfagas que penetraron la camioneta eran 
dantescas; intimidaban. La lluvia de balas no dejó sobrevivientes: un agente del Ministerio 
Público y cinco policías fueron desechos por los proyectiles. 

El recuento es interminable e incluye solamente episodios locales. Todos con un 
denominador común: mandos y policías superados por la feroz capacidad de fuego de los 
criminales. 

Y todavía hay quien pone en duda la necesidad de que el Ejército sea el que haga frente 
a estas bandas, cuando el país está convertido en un verdadero campo de batalla. Lo 
grave sería que AMLO se vaya al otro extremo, ceda todo el poder a la milicia y no se 
establezca ningún control civil sobre la seguridad pública. 

 

 

 



 

 

Pero algo es claro: desde hace muchos años estamos en guerra. 

Cintillo 
La sigilosa renuncia de “Cocoa” Calderón como comisionada por la paz en Zamora, 
habría estado precedida, entre otras cosas, de una amenaza velada de los poderes 
facticos. 
https://acueductoonline.com/en-estado-de-guerra-adan-garcia/ 
 
 
AHUIZOTE 
LA COLUMNA  
COLOSIO, LA MEJOR OPCIÓN PARA MÉXICO  

No le busquen más, la oposición tiene frente a sus ojos al mejor prospecto para la 
candidatura a la presidencia de México, si, a Luis Donaldo Colosio Riojas, hijo del mártir 
de la democracia, del mejor hombre que ha tenido el PRI, me refiero a Luis Donaldo 
Colosio Murrieta. 

Este joven alcalde de Monterrey puede vencer con facilidad al candidato a la presidencia 
de México de Morena y aliados, pero la oposición debe dejar de lado sus intereses 
personales, egoísmo y la ambición de poder, cosa que veo muy difícil pero si lo hiciera le 
quitaría el poder a López Obrador y su partido y evitarían otra catástrofe política y social 
como la actual. 
Así que señores del PRI, PAN, PRD y Movimiento Ciudadano, ustedes tienen la última 
palabra, si de verdad quieren a México y buscan algo mejor para las y los mexicanos 
dejen de pelear y consoliden la candidatura de Colosio Riojas, porque de entre los 
primeros tres partidos mencionados no se ve que tengan gallos buenos con espolones. 
Tienen la muy flaca la caballada. 
JAIME HINOJOSA CON BUEN FUTURO POLÍTICO…… 
Me contaron que el presidente municipal de Maravatío, José Jaime Hinojosa Campa tiene 
un buen futuro político por delante, pues ya fue diputado local y dos veces al alcalde, la 
segunda por reelección gracias al arraigo popular que tiene con la gente, sobre todo por 
su sencillez y honradez. Dicen que apoya mucho a la gente de tenencias y comunidades, 
que lo que promete lo cumple. 
Así que no es de dudarse que a través de su partido el PRD logre la diputación federal o 
de nuevo la local, porque les aseguro que si se volviera a reelegir volvería a ganar. 
SILVANO PUEDE AYUDAR A CONSTRUIR UN PROYECTO POLÍTICO COMO LÍDER 
DEL PRD, PERO HASTA AHÍ. 
Creo que el ex gobernador Silvano Aureoles Conejo está mal pues dijo que aún sin la 
alianza es posible ganarle a Morena aunque será más complejo. Por cierto, Aureoles 
Conejo confirmó que recientemente arrancó con su gira nacional, empero, la presentación 
de su proyecto para México, la realizará formalmente a principios de octubre en la capital 
del país. 
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De verdad, le deseo suerte en su sueño por lograr la candidatura a la presidencia de 
México, pero lo veo imposible, porque hay otros personajes que sin hacer ruido están muy 
posicionados, un ejemplo es el alcalde de Monterrey, Luis Donaldo Colosio Murrieta, higo 
del gran líder y mártir de la democracia Luis Donaldo Colosio Murrieta. 

No dudo que pueda ayudar en la construcción de un gran proyecto político, pero hasta 
ahí. 

RESPONSABILIDAD LEGISLATIVA DEL PRD…….el 

Presidente del PRD, Octavio Ocampo Córdova, destacó el compromiso, consenso y 
responsabilidad con que se han desempeñado las diputadas Mónica Valdés Pulido y 
Lupita Díaz, y el diputado y Coordinador de la Fracción Parlamentaria, Víctor Manuel 
Manríquez González, en la LXXV Legislatura local, en beneficio de las y los michoacanos 
y respaldó el trabajo legislativo del Grupo Parlamentario perredista en el Congreso Local 
durante su Primer Informe de Labores. 

Octavio Ocampo, subrayó que en el Grupo Parlamentario del PRD, han impulsado 
reformas e iniciativas que contribuyen al desarrollo del estado, con una agenda legislativa 
de vanguardia y con sentido social, “ha sido un desempeño de calidad, por ello, todo 
nuestro reconocimiento”. 

BUENA LA INTENCIÓN DE ANDREA ÁVILA DE MC PERO………De buenas intenciones 
está lleno el mundo, pero se requieren acciones para combatir la inseguridad, no con 
abrazos ni balazos ni con charlas, como lo pretende hacer Andrea Avila Romano, 
Coordinadora Municipal de Movimiento Ciudadano Morelia, quien presentó el programa 
«Ciudadano Seguro»; con el cual se pretende contribuir a la construcción de un proyecto 
de paz y seguridad en la capital michoacana. La intención es buena pero infuncional, más 
bien este programa parece un remedo de abrazos y no balazos. Las pláticas no inhiben a 
los delincuentes ni van a parar las balas. Ávila Romano debe explicar mejor a la 
ciudadanía en qué consiste la generación de herramientas de seguridad. 

Las y los ciudadanos de Morelia se sienten más seguros cuando ven la presencia de las 
fuerzas de seguridad en sus calles. La dirigente debe pensar mejor en otras opciones.A 

LA MISMA CANTALETA DE SIEMPRE Y NADA, SÓLO ATOLE CON EL DEDO AL 
MAGISTERIO………El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla se reunió con la secretaria de 
Educación Pública, Leticia Ramírez Amaya, para impulsar en el proyecto de Presupuesto 
de Egresos Federal 2023, la cantada federalización de la nómina magisterial de 
Michoacán. Siempre lo mismo, que ahora sí, que es cuestión de días y así se la van 
llevando. Por cierto, si el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla detesta a Silvano Aureoles 
Conejo no se entiende por qué retomó su propuesta. En fin, al belicoso megisterio 
siempre le dan atole con el dedo. 

 

 

 



 

EL CHISTE SEMANAL DE ALFREDO RAMÍREZ BEDOLLA……..Pues resulta que el 
morenista Alfredo Ramírez Bedolla, dizque gobernador de Michoacán, dijo que no tendrá 
injerencia en la designación del nuevo rector de la Universidad Michoacana. De verdad 
que fue el chiste de la semana, causó tanta risa su ridícula declaración que hasta ganas 
de orinar dieron, pues es un secreto a voces que impondrá a Yarabí Ávila, y sí, es un 
proceso que lleva la universidad a través de la Junta de Ex rectores quienes reciben línea 
del gobernador en turno para designar a la o el rector. 

Si fuera un proceso democrático se lanzaría una convocatoria abierta para que 
participaran quienes reunieran los requisitos y dejarían al personal docente, a los 
empleados y a la comunidad estudiantil votar libremente en las urnas y dejar de lado a la 
Junta de Rectoría que acata las órdenes del gobernador en turno. 

SE MOFAN NORMALISTAS DEL GOBERNADOR Y DE TORRES PIÑA………Las 
declaraciones del secretario de gobierno Carlos Torres Piña en el sentido de que no habrá 
más tolerancia para los normalistas causan risa, y para reafirmarlo, estos vándalos 
posiblemente por lo que dijo, pues intentaron quemar de nuevo la histórica puerta de 
Palacio de Gobierno, a la cual le llaman «la aguantadora» porque ha resistido todo. No es 
la primera ocasión que han intentado incendiar la, la primera ocasión lo intentó el 
«maestro» el ahora morenista Raúl Morón Orozco, y de ahí para acá le han seguido el 
ejemplo, lo que demuestra que es buen maestro y aprendieron bien de él, pues también 
enseñó como bloquear las vías del tren, los edificios públicos, las presidencias 
municipales, cómo realizar marchas y bloquear carreteras. Muy bien maestro, es usted un 
fregón. 

En días pasados, Torres Piña dijo que no se permitirán más bloqueos de parte de los 
normalistas, y tómala, que le toman la Secretaría de Educación y para rematarla, que le 
prenden fuego a la «aguantadora», que por cierto está ya toda parchada y sigue 
soportando los embates de grupos inconformes, cómo si los edificios históricos tuvieran la 
culpa de los malos gobiernos. 

Por cierto, los de la CNTE dicen que aparte de la inconformidad por algunos 
incumplimientos por parte de la administración morenista, los maestros no asusten a las 
escuelas debido a la violencia como en los municipios de Benito Juárez, Aguililla, 
Coalcomán, Buenavista y Tepalcatepec, así como en municipios de la Ciénega de 
Chapala, donde la alta incidencia de crimen e inseguridad mantiene una situación de 
alerta hasta hoy. 

Pero no hay razón de ser, pues el gobernador Ramírez Bedolla tiene otros datos, 
Michoacán está en paz, pese a las emboscadas registradas contra las fuerzas de 
seguridad como en Jacona y nuevamente en Tuzantla. Michoacán es es estado en 
guerra. 

http://www.ahuizote.com/2022/09/22/colosio-la-mejor-opcion-para-mexico-la-
columna/ 
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SEMANARIO LOS PERIODISTAS 
AMBIGÚ 
MARTHA ELBA TORRES MARTÍNEZ 
 
“ALITO”, MORALMENTE DERROTADO 
La advertencia en abril, del senador del Partido Verde, Manuel Velasco, al diputado 
federal y presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, de que si no apoyaba la Reforma 
Eléctrica “irán con todo en contra” de él, resultó verídica. 

Desde mayo, “Alito” no veía una con la revuelta interna en el tricolor por los pésimos 
resultados electorales y los audios en su contra difundidos en “los martes del Jaguar” de 
la gobernadora de Campeche, Layda Sansores; las denuncias ante la Fiscalía General 
por delitos de enriquecimiento ilícito, lavado de dinero y delincuencia organizada, y el 
procedimiento de desafuero en la Cámara Baja promovido por Morena, para que enfrente 
los cargos y le apliquen la prisión preventiva oficiosa. 

El 1 de julio, desde Ginebra, Suiza, el dirigente priísta gritó a todo pulmón, que no lo 
callarían en su denuncia pública sobre el linchamiento político de que era objeto por parte 
del gobierno de Morena. “La única forma de hacerlo es que me maten”. 

“Soy una gente de compromiso, de voluntad, amo mi país. Ni me van a asustar, ni me voy 
a echar para atrás. Yo voy a defender la democracia mexicana, porque creo en las 
instituciones, en los derechos y las libertades”, y expuso que con los ataques en su 
contra, lo que Morena y el Gobierno buscan es destruir a la coalición “Va por México” y, 
con ello, a la oposición. “No podemos permitirlo y vamos a fortalecer la coalición Va por 
México”. 

Pues sí lo asustaron, se echó para atrás y lo empinaron con la reforma constitucional a la 
Guardia Nacional que quería el Ejecutivo federal. Lo peor es que su cobardía es 
canallesca, al abusar de la diputada con discapacidad, Yolanda de la Torre, para meter al 
Pleno la ruta de escape que el propio López Obrador había anunciado desde el 12 de 
agosto, al pronunciarse por ampliar la permanencia de los militares en tareas de 
seguridad pública hasta 2028. 

“Necesitamos una reforma constitucional, eso es lo ideal, pero tenemos nosotros que 
buscarle la forma porque nos están bloqueando en vez de ayudar; hay la intención de que 
no podamos hacer nada y no les importa pues que se trate de asuntos que tienen que ver 
con la seguridad”, dijo en su mañanera de ese día. 

Todo esto dice quién es el verdadero “Alito”, que, por salvar el pellejo, divide al PRI y 
fractura momentáneamente la alianza opositora. A menos -hipotéticamente- que el 
cochupo entre las fuerzas políticas vaya más allá: la reforma a la GN, por la electoral. Ya 
veré si me equivocó. 

Al cierre de esta columna, la minuta de la Cámara de Diputados que reforma diversas 
leyes secundarias para entregar el control absoluto de la GN a la Secretaría de la Defensa 
Nacional, pasaría sin problemas en el Senado; la reforma al quinto transitorio de la 
reforma constitucional de 2019, ya era cuestión de trámite, con el voto del bloque de la 4T 
a favor de la propuesta del PRI. 

 



 

Pero me quedo con la sensación, de que “Alito”, el inexplicablemente rico, se pudo salvar 
de la persecución política de la 4T pero quién sabe cómo la libre al interior de su partido, 
porque el único “moralmente derrotado” -lo que son las cosas- terminó siendo él. 

A menos, reitero, que la reforma constitucional de la Guardia Nacional haya sido pactada 
por la propia alianza, de ahí que la ruptura sea “temporal” y no definitiva. Porque en todo 
caso, con qué cara, el “moralmente derrotado” llamará al priísmo leal y congruente en el 
Estado de México y Coahuila, en 2023, a confiar en su liderazgo. Un escenario ideal, es 
que los priístas decentes favorezcan al candidato o candidata para la gubernatura en esos 
estados y manden a la tiznada al PRI de Morena. ¡Perdón! de Moreno. 

Porque después de su cochinada, el “Alito” amenaza: “nadie, nadie, puede pensar que 
podemos ser competitivos si no vamos en la coalición. Todo mundo lo sabe. ¿Romper la 
coalición? ¿Quién gana? ¿El PAN solo? ¿El PRD solo? Este no es sólo un tema 
matemático, es un tema estratégico. (y todavía se burla) Aquí nadie le hace el trabajo al 
gobierno”… 

Pero hay varios aspectos oscuros en torno a la seguridad pública, que en los hechos, ya 
esta bajo control de los militares. Nada más tuvimos que ver el informe de “Cero 
Impunidad” de ayer jueves, en la mañanera. Todas, todas las detenciones que reportó 
Ricardo Mejía, se les atribuyen a la Sedena. 

Entonces, ¿qué harán las policías estatales y municipales? Nada más proteger 
malandros, porque desde la óptica presidencial, son corruptas. Por tanto, son un gasto 
inútil. 

La lógica indicaría que con los 350 mil guardias nacionales que dijo AMLO tendrá al final 
de su sexenio, más los 400 mil soldados y marinos en seguridad pública, ¿para qué 
pinches mantener policías civiles? 

De acuerdo al Censo Nacional de Seguridad Pública Estatal 2021 del INEGI y con 
actualización al 14 de febrero de 2022 
(https://www.inegi.org.mx/contenidos/programas/cnspe/2021/doc/cnspe_2021_resultados.
pdf) 
al cierre de 2020, la cantidad de personal adscrito a las instituciones encargadas de la 
función de seguridad pública de las entidades federativas fue de 225,544. Comparado con 
2019, la cantidad de personal disminuyó 2.6% en 2020. 

Para el estado de Michoacán, el mapa registra 729 servidores públicos, pero a pie de 
página una nota aclara que “la información sobre personal operativo se considera de 
carácter reservado”. 
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Por lo que toca al Censo Nacional de Gobiernos Municipales y Demarcaciones 
Territoriales de la CDMX 2021 con actualización a febrero de 2022 
(https://www.inegi.org.mx/contenidos/programas/cngmd/2021/doc/cngmd2021_resultados
_seg_just.pdf) de los 2,452 municipios considerados en el levantamiento (no aplicó para 
las 16 alcaldías de la Ciudad de México), en 45 de ellos la seguridad está a cargo de otra 
autoridad estatal o federal; 23 no cuentan con institución, dirección o servicio de 
seguridad pública y de 8 no hubo información. Al cierre de 2020, el total de 
polimunicipales era de 189,495; de estos, solo 83,823 (50.6%) contaban con Certificado 
Único Policial. 
El tema es ¿qué hará el Presidente -porque él es el único que manda- con los casi 415 mil 
policías estatales y municipales que hay en el país? ¿Lo mismo que con la Policía 
Federal? Ya lo veremos ahora que se reparta en presupuesto de Egresos 2023… 

*** 
LA COMIDILLA 
Se cumplió lo que anticipamos en este espacio: El presidente de la Jucopo del Congreso 
local y coordinador de la bancada de Morena, Fidel Calderón Torreblanca, nada más hizo 
el ridículo con el otorgamiento de la presea “Melchor Ocampo” 2022, a López Obrador. 

Quiso quedar bien con el Presidente, y demostró que no opera ni una lagartija en 
laboratorio, pues se aprobó el decreto con solo 14 votos de 40 integrantes de la 
Legislatura. 

Hace días, a pregunta de reporteras de la fuente de Congreso, la aun presidenta de la 
Mesa Directiva, Adriana Hernández, confirmó que el mandatario no viene a recibir la 
condecoración, incluso no hay certeza de que venga un mandadero -palabras mías- pues 
a casi dos meses de aprobada, no responde la Presidencia. 

Así que se la pela la nueva mafia del poder en Michoacán para tomarse fotos con el 
Presidente, que por ciento, va para cumplir un año de no pararse en el estado. Pues ¿qué 
vio o que no le gustó?… 

https://cadasemana.semanariolosperiodistas.mx/nuestras-plumas/ambigualito-
moralmente-derrotado/ 

ESTADO MAYOR 
JORGE MEDELLÍN 

LA SEDENA DA POR HECHO LA LLEGADA DE LA GN A SU ESTRUCTURA 

Al celebrar el 199 aniversario de la creación del Estado Mayor de la Defensa Nacional 
(EMDN), su titular, el general Ricardo Trevilla Trejo, aseguró que las decisiones 
operativas tomadas por este órgano técnico han logrado disminuir los homicidios ligados 
al crimen organizado, han asestado duros golpes a los principales cárteles de la droga, 
han recuperado espacios ganados por la delincuencia en varios estados y han llevado a 
cabo una restructuración militar en apoyo a la seguridad pública en todo el país. 

Dio a conocer la creación de la “Fuerza de Tarea Conjunta México”, integrada por 6,800 
elementos del Ejército, la Fuerza Aérea y la Guardia Nacional con capacidades de 
despliegue y respuesta inmediata en todo el territorio ante “escenarios críticos”. 

https://www.inegi.org.mx/contenidos/programas/cngmd/2021/doc/cngmd2021_resultados_seg_just.pdf
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En un año, la Fuerza de Tarea Conjunta México ha realizado al menos 250 operaciones 
en las jurisdicciones de los 12 mandos territoriales, lo que ha permitido una reducción 
sostenida de los índices de homicidios vinculados a la delincuencia organizada, sostuvo el 
general. 

Más aun; Ricardo Trevilla -quien desde el 2021 es el titular del recientemente creado 
Estado Mayor Conjunto de la Defensa Nacional (EMCDN- se refirió a la Guardia Nacional 
como unan instancia que forma parte ya de la SEDENA al referirse a la coordinación 
operativa del Ejército y la Fuerza Aérea con la corporación que dirige el general Luis 
Rodríguez Bucio. 

En el Campo Militar Marte, ante la plana mayor de la SEDENA, el general Trevilla ponderó 
la llegada de la Guardia Nacional a la estructura de la Secretaría como un hecho 
consumado cuyo despliegue y acciones están bajo la férula militar, recordando siempre el 
papel central del Estado Mayor en el planeamiento y puesta en marcha de estrategias de 
seguridad. 

En la actualidad, detalló Trevilla, “el Estado Mayor ha implementado procesos 
vanguardistas e innovadores con el objeto de actualizar la doctrina y adiestramiento 
militar, los sistemas: operativo, administrativo, logístico y de inteligencia, todos ellos, base 
fundamental para el fortalecimiento de las capacidades del Ejército y Fuerza Aérea”. 

Y explicó que el Estado Mayor Conjunto de la Defensa Nacional atiende única y 
exclusivamente aspectos técnicos de las Fuerzas Armadas con estrecha coordinación con 
la Guardia Nacional, “institución por excelencia para garantizar la seguridad pública en 
beneficio del pueblo de México”. 

Recordó que a 12 meses de la constitución del EMCDN se han impulsado cambios 
trascendentales para sincronizar las acciones en tiempo y espacio del Ejército, Fuerza 
Aérea y Guardia Nacional. Esta nueva dinámica de trabajo, dijo, obligó al análisis, revisión 
y modificación de sistemas y procedimientos para que en el ejercicio de sus funciones se 
materializara operaciones conjuntas de una manera más dinámica, ágil y flexible, 
acciones que incidieron directamente en los resultados alcanzados. 

Aseguró que en este proceso de cambio destaca la capacidad de previsión y reacción 
inmediata del Estado Mayor Conjunto de la Defensa Nacional, condición que ha permitido 
en este corto periodo identificar riesgos y amenazas para vislumbrar posibles escenarios 
que permitan atender oportunamente los retos que se presenten. 

Entre esos escenarios de riesgo mencionó las operaciones conjuntas que realizan el 
Ejército, Fuerza Aérea, Guardia Nacional en el marco de la estrategia nacional de 
seguridad pública implementada por las autoridades civiles, de septiembre del 2021 a la 
fecha se ha realizado los siguiente: 

En la región de Tierra Caliente en el estado de Michoacán se realizó una operación 
conjunta con personal del Ejército, Fuerza Aérea y Guardia Nacional para proteger a la 
población y recuperar las vías de comunicación necesarias recobrando la seguridad, paz 
y el restablecimiento del Estado de Derecho en los municipios de Aguililla, Buenavista, 
Coalcomán, Apatzingán y Tepalcatepec, resaltando el respeto irrestricto a los derechos 
humanos y el apego a los principios que rigen el uso legítimo de la fuerza. 



 

Hizo énfasis en la reorientación del empleo de los órganos de inteligencia en la ejecución 
de operaciones conjuntas con la Guardia Nacional y con autoridades ministeriales 
enfocando las operaciones sobre blancos específicos privilegiando el menor empleo del 
uso de la fuerza, destacando la detención de líderes y lugartenientes de organizaciones 
delictivas, como el Cártel de Jalisco Nueva Generación, Cártel del Pacífico, Cártel de 
Noreste, de la Facción Ciclones del Cártel del Golfo, de Los Rojos y del grupo delictivo de 
Los Mezcales entre otros, además de 13 operadores relevantes y 115 generadores de 
violencia. 

“De hecho, en la madrugada del día de hoy (5 de septiembre) se detuvo a Erick “N” alias 
el 85, considerado como cofundador del Cártel de Jalisco Nueva Generación, con orden 
de aprehensión para efectos de extradición”, reveló. 

El general Ricardo Trevilla ofreció algunos datos sobre el planeamiento operativo 
elaborado en el EMCDN y en los Estados Mayores de las 12 Regiones y 48 Zonas 
Militares del país, con el que se ha logrado el aseguramiento de 358 laboratorios 
clandestinos “con los que se evitó que una gran cantidad de droga sintética llegara y 
afectara a la juventud mexicana”. 

Además, dijo, para garantizar la soberanía, seguridad y protección del espacio aéreo, 
Ejército, la Fuerza Aérea y la Guardia Nacional han realizado diversas operaciones 
conjuntas con el empleo de plataformas aéreas y fuerza de reacción aerotransportadas, 
obteniendo resultados favorables como son el aseguramiento de poco más de 2 toneladas 
de cocaína y 13 aeronaves ilícitas entre otras. 

En materia de educación y adiestramiento un aspecto fundamental y muy importante, fue 
la planeación y preparación de ejercicios conjuntos de seguridad pública, seguridad 
interior y de Defensa Nacional, con la participación de 5,939 elementos y 33 aeronaves 
pertenecientes al Ejército, Fuerza Aérea y Guardia Nacional que se realizarán este año en 
Santa Gertrudis, Chihuahua. 

Y en el ámbito internacional, se organizó, integró y preparó una compañía de ingenieros 
conjunta para su despliegue en misiones de operaciones paz y coadyuvar a la seguridad 
en el mundo, agregó Trevilla. 

https://cadasemana.semanariolosperiodistas.mx/de-fondo/la-sedena-da-por-hecho-
la-llegada-de-la-gn-a-su-estructura/ 
 
 

PALABRA DE ANTÍGONA 
SARA LOVERA 

DERROTADA LA POBLACIÓN: SI PASARÁ LA GUARDIA NACIONAL AL EJÉRCITO 

A las feministas contra la militarización, a la ciudadanía que hizo una velada el martes por 
la noche llenando las calles de Reforma, a las opiniones de Naciones Unidas sobre el 
riesgo de mantener la permanencia de militares en tareas policíacas, ni las oyeron, ni las 
vieron. 

 

https://cadasemana.semanariolosperiodistas.mx/de-fondo/la-sedena-da-por-hecho-la-llegada-de-la-gn-a-su-estructura/
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Este jueves el Senado de la República, con mayoría simple, aprobará la iniciativa 
presidencial para dar la operación y administración de la Guardia Nacional al ejército. 

Sucedió, sin tragicomedia, como suponían analistas y opinadores. Hubo una nueva vuelta 
a la tuerca, entre los hombres del poder, porque ahora resulta que, esa idea por un lado, 
de que la militarización antenta contra la seguridad y la integridad de las mujeres es 
“exagerada” y sin fundamento; y la convicción presidencial, en boca de su paisano, el 
secretario de Gobernación, los militares “cambiaron, se profesionalizaron”, no son los de 
1968, ni los de la guerra sucia. Son otra cosa. 

Y, sólo entre morenistas, compartieron, “unidos” un “diálogo” que dejó sin piso ni techo, a 
esa idea de que todo el Senado recobraría su independencia y autonomía, la mayoría, se 
alineará, “ya que no es AMLO el que necesita la unidad, sino el país” dijo vehemente el 
secretario de Gobernación, y “amablemente” les pidió dejar atrás “batallas inútiles”. 
Mientras el senador Ricardo Monreal Ávila, le dijo que tiene respeto y cariño al presidente 
de la República, por ahora asunto terminado. Pero puntualizó, le dijo al enviado 
presidencial que él sabe la necesidad de mantener los contrapesos y el equilibrio entre los 
poderes.   

Por ello y sin rubor, Adán Augusto López Hernández, les anunció a las y los senadores 
morenistas, que en los últimos días de septiembre podrán reunirse, luego de más de dos 
años, con Andrés Manuel López Obrador, para comer tacos de chipilín en Palacio 
Nacional. 

¿Operación cicatriz?, quien sabe. Sin duda Monreal Ávila, viejo lobo de mar, parece salir 
ileso, al interior de Morena en la cámara alta, y estoico enfrentará a la oposición 
partidaria, a las mujeres, a las colectivas antimilitares, sorteará las críticas, se mostrará 
antimilitarista y sabrá continuar, increíble. Se dio palo a quienes esperaban mayor 
resistencia y dignidad en la casa del pacto federal. 

Lo que es cierto, y debe considerarse, es que el enviado del presidente, pidió disculpas, 
dijo que los dejó plantados el otro día, por “compromisos familiares”, y se auto 
comprometió a ser un interlocutor con el poder legislativo, permanente y sistemáticamente 
“me gustaría verlos todos los días”. Chanceó con el jefe político del senado por “rebelde, a 
veces…” Como compañeros de escuela, hasta sonrió. 

Los posicionamientos de ambos, Adán Augusto y Ricardo Monreal se hicieron en público, 
con prensa y video. La discusión en serio, fue privada. Y aunque oficialmente las 
comisiones trabajan las iniciativas que “podrían tener cambios, incluso en las comas”, el 
Senado resolverá en las próximas horas. Pero esas leyes irán a la Suprema Corte y se 
judicializarán, sin duda. 

Mientras Monreal estaba muy tranquilo, porque su plaza está bajo control, el secretario de 
Gobernación hizo un vehemente llamado, una y otra vez, para actuar juntos; el senador 
zacatecano marcó el territorio, amable, sin usar jamás epítetos o calificativos,  como se ha 
hecho en la real politik mexicana dijo: “el presidente nunca ha tenido un gesto de 
intervenir en el Senado”, y agregó “es la primera vez que el presidente de la República 
emite sus mensajes, pero nunca ha tenido un solo gesto de intentar una intromisión en el 
Senado”, además  le mandó saludos y parabienes. 



 

 

Adentro, quién sabe lo que se dijo. Pero, como explicó el nuevo presidente de la mesa 
directiva del Senado, el poblano Alejandro Armenta Mier, es claro que la Guardia Nacional 
será parte de una dependencia del ejecutivo, porque el ejército no es una paraestatal, 
como diciendo que AMLO es el responsable y es un civil. 

Mañana ¿La votación? Un misterio. Los números hablarán. Pero las senadoras y los 
senadores del partido oficial y con la oposición, están en sesión permanente y 
supuestamente las iniciativas en análisis de comisiones, una de las cuáles, la de justicia, 
está encabezada por Olga Sánchez Cordero, la ministra en retiro que a cada rato se dice 
feminista. 

¿Una derrota? Para el grupo gobernante, por ahora, no. Para la ciudadanía, sí. Y quienes 
se adelantaron en pesar en una división inminente en Morena, por ahora, tendrán que 
esperar, saben que su partido está en plena reyerta en todo México; que la conflictividad 
social crece, por la inflación, la baja en el consumo, la caída de las inversiones y la 
situación crítica de la salud es en todo el país; con anuncios graves, especialmente para 
la población infantil y adolescente; además una bomba de tiempo en las finanzas públicas 
del país por las pensiones, ya que casi 2 de cada 10 pesos (1.2 billones) del presupuesto 
se destinarán a pagar las pensiones para adultos mayores, uno de los programas insignia 
de Andrés Manuel López Obrador. 
En el Senado, no importan las críticas y los temores sociales, todo es política y 
previsiones electorales. Y no se sabe, no hay respuesta para esa pregunta que nos 
hacemos sistemáticamente ¿Y las mujeres qué? Veremos. 
https://cadasemana.semanariolosperiodistas.mx/nuestras-plumas/palabra-de-
antigona-derrotada-la-poblacion-si-pasara-la-guardia-nacional-al-ejercito/ 
 
 

ÍNDICE POLÍTICO 
FRANCISCO RODRÍGUEZ 

 

 AMLO, ¿EL MESÍAS CRIPTOJUDÍO? 
Aunque se dice cristiano, quién sabe si católico o no, el señor Andrés Manuel López 
Obrador actúa como un verdadero criptojudío. 
El criptojudaísmo, como usted seguramente sabe, es la adhesión confidencial al judaísmo 
mientras se declara públicamente ser de otra fe. 

Y de acuerdo con don Luis Melgar, lector del Índice Político, esa es la explicación que, 
estudiando a fondo, él ha encontrado para explicarse y explicarnos lo que dice y hace el 
ocupante –con todo y tropas– de Palacio Nacional. 

“…él dice que es como Cristo –escribe el señor Melgar en un correo electrónico llegado a 
mi buzón– y automáticamente muchos creen que es un cristiano católico. 

“He analizado mucha información y llego a la conclusión de que AMLO es un criptojudío. 
Cristóbal Colón, en el pasado, y Ángela Merkel, en la actualidad, también lo fueron y lo 
son. 

https://cadasemana.semanariolosperiodistas.mx/nuestras-plumas/palabra-de-antigona-derrotada-la-poblacion-si-pasara-la-guardia-nacional-al-ejercito/
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“AMLO ha dado muchas señales de serlo. 

“Bueno, nada más explicaré un detalle. 

“Se queja el pueblo de que AMLO no hace caso a las víctimas de feminicidios, miles de 
mujeres y niñas son asesinadas en México y a AMLO le tiene sin cuidado. 

“La explicación es que hay un grupo de humanos que siguen las enseñanzas del Talmud. 

“En este libro se clasifica a los humanos de acuerdo con un rango de ‘calidad’ o categoría. 

“En esa lista se le da el máximo valor a los judíos heterosexuales casados con judías… 

“… luego, judíos, pero casados con mujeres no judías… 

“… luego, judíos homosexuales… 

“… más abajo, mujeres judías… 

“… y así va bajando de categoría… 

“… siempre primero los judíos… 

No, “no somos iguales”, gracias a Dios 
“… y en la parte baja, los gentiles (no nacidos de vientre de judía) hombres… 

“… las mujeres gentiles… 

“… luego los niños gentiles… 

“… y hasta abajo, las niñas gentiles… 

“… es decir, los humanos de menor valor social son las mujeres, niños y niñas gentiles. 

“Y de hecho, el Talmud dice que los gentiles, o sea como el 99% de la humanidad, no son 
humanos, sino animales con forma humana, al servicio de los judíos que sí son humanos. 

“Esto explica por qué, para AMLO, no importa que estén matando a mujeres y niñas 
gentiles. 

“Y también explica el por qué en sus discursos de las “mañaneras” se le salió decir 
‘tenemos que ayudar a la gente, son como animalitos’. 

“O sea, para AMLO los gentiles son animales y él es de la casta divina… 

“… por eso siempre dice “no somos iguales”. 

“Y pienso que se refiere a que él y su gente creen ser ‘divinos’… 

“… No son iguales a los ‘animales’ gentiles. 

 



 

 

“Hay muchos otros detalles que delatan a AMLO… 

“… como que en España familias con el apellido Obrador de origen sefardita”. 

“Pero, además, AMLO está ‘feliz, feliz, feliz’ al ver morir a tantos mexicanos, ya sea por 
ser víctimas del narco, o por el virus, incluso por las vacunas. 

“La India tiene diez veces más población que México, pero el número de muertes no es 10 
veces superior al de nuestro país sino menos del doble. 

“Y China, con 1 mil 390 millones de habitantes, no llega ni a 20 mil muertos por la 
pandemia… 

“… entonces ¿por qué AMLO está feliz con más de 700 mil muertos, aunque él diga que 
son menos? 

¿Criptojudío? 

Si no lo es, efectivamente actúa como uno de ellos. 

¿No cree usted? 

 Indicios 
 Un tweet de @RicardoMonrealA, ayer al mediodía, despejó dudas sobre la actuación de 
la Cámara Alta ante la urgencia del Ejecutivo de que la Guardia Nacional pase a formar 
parte del organigrama burocrático de la Secretaría de la Defensa Nacional, encabezada 
por Luis Crescencio Chencho Sandoval, pasando incluso por sobre el titular de la Marina 
Armada, Rafael Ojeda: “En el Grupo Parlamentario de MORENA (@MorenaSenadores) 
hemos decidido que la minuta en materia de Guardia Nacional, proveniente de la 
Colegisladora, se turnará a comisiones y será analizada y discutida en un proceso 
legislativo plural y respetuoso.” Ralentizaron el proceso. Bien. * * * Otro tweet, éste de 
@MarkoCortes, dirigente nacional del PAN, claramente dirigido a su homólogo priísta 
@alitomorenoc apunta que si el @PRI_Nacional no retira la ampliación de mantener al 
Ejército en las calles hasta 2028, “la coalición #VaPorMéxico ya no tiene razón de ser”. Y 
eso quiere decir que no habrá coalición partidista para enfrentar a AMLO y a su 
Movimiento en el 2024. * * * Segunda confesión, segunda, del señor López Obrador en la 
matiné de Palacio Nacional de este martes. Que sí cambió de opinión con respecto a la 
permanencia del Ejército en las calles. La congruencia no es lo suyo, le han replicado en 
medios y en redes sociales. La primera del día fue su reconocimiento a que sí ha ejercido 
presiones sobre la Corta de Justicia que todavía ayer debatía en torno a la 
inconstitucionalidad de la prisión preventiva oficiosa o automática, que como bien señalan 
tirios y troyanos atenta en contra de la presunción de inocencia y el más elemental de los 
derechos humanos: la libertad. * * * Y por hoy es todo. Gracias por acompañarme leyendo 
estas líneas. Y como siempre, le deseo ¡buenas gracias y muchos, muchos días! 

https://cadasemana.semanariolosperiodistas.mx/nuestras-plumas/indice-politico-
amlo-el-mesias-criptojudio/ 
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OPINIÓN 
ABRAHAM MOHAMED Z. 
 
MONREAL PUEDE SER EL “FIEL DE LA BALANZA” EN LO DE LA GUARDIA 
NACIONAL 
 
La neta que no sé si estaré elucubrando al estilo maquiavélico, pero me parece que 
sorprendentes resultados se verán en la Agenda Legislativa del Senado -en especial el 
tema de la Guardia Nacional- tras la reunión que sostuvo el secretario de Gobernación, 
Adán Augusto López con los senadores y senadoras de Morena que coordina Ricardo 
Monreal y sus aliados del PVEM, PT y PES. 

Con cierta jiribilla pregunto: ¿que ésta reunión no iba a ser durante la Plenaria de Morena, 
el pasado 30 de agosto? 

Aclaro: ya sé que don Adán la canceló informándole al Senado que no asistiría porque 
tenía que atender ineludibles compromisos familiares, lo cual sinceramente no convenció 
a muchos senadores que se sintieron despreciados pues tampoco asistió a la Plenaria la 
otra corcholata, Claudia Sheinbaum. Marcelo Ebrard sí estuvo presente. 

Por eso ahora que está en riesgo de que no sea aprobada por el Senado la Iniciativa del 
presidente López Obrador para que la Guardia Nacional se incorpore a la SEDENA, don 
Adán, el interlocutor, fue enviado para convencer a los senadores que se sienten 
despreciados por él, de que apoyen ese propósito del Ejecutivo que, francamente, tiene 
fuerte rechazo pues predomina la idea por muchas razones confirmadas, que la 
militarización del país sería total. 

Pero también pudiera ser que el Presidente haya decidido rectificar algo de lo que planteó 
en su Iniciativa y si así fuera y se lo participara don Adán a Monreal, nadie más que él se 
encargará de recomponerla convenientemente para ser aprobada por el Pleno del Senado 
en éste mismo fin de semana. 

Eso puede ser ¿eh? 

LA VOZ DE PROTESTA DEL COLECTIVO RESISTENCIA FEMINISTA EN EL SENADO 
(Por su interesante contenido, te presento íntegra la transcripción de lo que dijeron y el 
contenido del mensaje que leyó Paola Zavala y que le entregaron al coordinador de 
Morena, Ricardo Monreal que atendió al grupo de mujeres que lo abordó al terminar la 
Plenaria senatorial pidiéndole que querían que las escuchara, lo cual él aceptó). 

SENADOR RICARDO MONREAL: Buenos días. Me da gusto saludarlas, estamos a sus 
órdenes. 

DENISE DRESSER: Muchas gracias, senador Monreal, por darnos voz. 

Estamos aquí las mujeres que representamos la resistencia feminista antimilitarista, y 
vamos a leer un breve comunicado, con la esperanza de que lleve al grupo parlamentario 
de Morena y de los otros partidos a rechazar la militarización del país. 

 



 

Le doy la palabra a Paola Zavala. 

PAOLA ZAVALA: Gracias, senador, por cedernos unos minutos de su tiempo. Yo soy 
Paola Zavala y somos del Colectivo Resistencia Feminista. 

Somos más de 445 organizaciones quienes firmamos este desplegado, que pueden 
encontrar en las redes sociales. 

“La bancada de Morena y aliados aprobaron en la Cámara de Diputados, sin una 
discusión profunda, una serie de reformas legislativas que implican, de fondo, que la 
Guardia Nacional se integraría a la Secretaría de la Defensa (Sedena), violando el artículo 
21 de la Constitución, entre otros. 

Las modificaciones incluyen concentrar el presupuesto, presencia territorial, capacitación 
y especialización de dicha institución en la Sedena, lo cual anula la naturaleza civil de la 
autoridad encargada de velar por la seguridad ciudadana. 

Las Fuerzas Armadas no están formadas con un enfoque de seguridad ciudadana, y sus 
estrategias militares no reducen la violencia ni han logrado desmantelar las redes del 
crimen organizado. 

La Corte Interamericana de Derechos Humanos destacó, en el caso Alvarado Espinoza 
contra México, que el mantenimiento del orden y la seguridad pública debe estar 
reservado primordialmente a las corporaciones policiales civiles y que las fuerzas 
armadas sólo pueden participar en ellas de manera excepcional, extraordinaria, regulada, 
fiscalizada, subordinada y complementaria. 

Hoy la discusión se encuentra en el Senado de la República y hacemos un llamado 
urgente para que voten en contra. 

Exigimos: 

A las senadoras y senadores no violar nuestra Constitución y no aprobar leyes ni reformas 
militaristas que vulneran nuestra vida, integridad y seguridad. 

Al Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, que detenga su política 
militarista y revise la estrategia de seguridad pública. Una estrategia bélica que continúa 
una guerra fallida no puede generar un contexto de paz. 

A la Suprema Corte de Justicia de la Nación, que resuelva de manera inmediata las 
acciones de inconstitucionalidad, controversias constitucionales y amparos pendientes en 
materia de militarización. El país merece un órgano efectivo de control que defienda la 
Constitución y los Tratados Internacionales en materia de derechos humanos. 

A los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial, que le den prioridad a la construcción de 
paz desde una perspectiva de prevención de las violencias y el delito con perspectiva inter 
seccional y restaurativa a nivel federal, estatal y municipal. 

 

 



 

CORO: ¡Resistencia feminista! 

SENADOR RICARDO MONREAL: Pues muchas gracias. Les damos la bienvenida y 
recibimos con respeto su propuesta. 

Que les vaya bien, que les vaya bien a todas. 

Vamos a respetar siempre. 

Muchas gracias. Las escuchamos con respeto. 

ADENDUM: 

Lo más trascendente que dijo Monreal en su conferencia de prensa: 

“Por mayoría del grupo parlamentario de Morena se sigue el proceso legislativo normal 
para el análisis de la Minuta de la Guardia Nacional. 

La discusión tomará lo que requiera para hacer el análisis a fondo con la participación de 
los interesados. 

El debate, en el Pleno puede ser viernes, sábado o domingo. 

Se renuevan tres Comisiones: Justicia, con Olga Sánchez como presidenta, Estudios 
Legislativos Segunda, Rafael Espino y Hacienda Ernesto Pérez Astorga 

Los interesados serán escuchados en Comisiones de Justicia y de Estudios Legislativos 
Segunda. 

Se cuidará todo el proceso legislativo. El voto será libre, como siempre y la postura se 
definirá cuando se vaya a votar. 

Ayer revisé con el secretario de Gobernación la ruta legislativa de los cuatro meses del 
Período Legislativo. 

Los senadores de Morena respetan al presidente y su expresión, y lo siguen 
acompañando en sus decisiones 

La unidad interna de Morena no está en riesgo, el grupo parlamentario está cohesionado 
y no le veo muestras de división o amenazas de fractura. 

Esta prueba de fuego Morena la va a superar, lo importante es que se abrió al debate. 

No adelanto ningún juicio, esperaré al debate 

No me ganó la ambición, a pesar de estar en situación delicada. 

Se va a cuidar mucho el proceso legislativo para que no se incurra en violaciones. 

Votaré a conciencia, como siempre lo hago. 

 



 

Sostendré mi opinión académica (sobre la Guardia Nacional). 

La oposición tiene legitimidad para hacer lo que crea que corresponde y tiene derecho a 
establecer sus estrategias”. 

https://cadasemana.semanariolosperiodistas.mx/nuestras-plumas/pluma-
invitada/opinion-monreal-puede-ser-el-fiel-de-la-balanza-en-lo-de-la-guardia-
nacional/ 
 


